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NNoottiicciiaass  
 

• Pobladores marchan contra instalación de minera (Tacna). Agricultores del distrito de 
Ticaco se dirigieron a la Ciudad de Tacna para participar de la jornada de protesta en contra 
de la instalación de la minera Newmont en su localidad. El alcalde Noé Soto, señaló que la 
población ya se pronunció sobre la presencia minera y la decisión unánime es no permitir su 
ingreso a la zona. El burgomaestre dijo que Newmont no cuenta con la licencia de la 
municipalidad para funcionar; sin embargo, pretende asentarse en la comunidad e incluso 
aseguran que amenaza a la población. Los ticaqueños llegarán hasta Tacna para unirse al 
Frente de Defensa del Medio Ambiente de Tacna (FADMAT) y marchar hasta la sede del 
Gobierno Regional, donde entregarán un memorial exigiendo se impida el ingreso de la 
minera por considerar que pone en riesgo el abastecimiento de agua para la población 
(Coordinadora Nacional de Radio, 05/11/09). 

• Cerrarían pozos en Candarave (Tacna). El alcalde de Candarave, Mario Copa, señaló que la 
población tomará la decisión de cerrar los pozos que SOUTHERN PERU tiene en Huaytire y 
Vizcachas, cansada de que el gobierno central no revise la licencia de agua que tiene la 
empresa minera. "En cualquier momento la población va a tomar una decisión, en vista de 
que aún no se ha atendido nuestra demanda", comentó. El burgomaestre informó que 
continúan reiterando la solicitud de audiencia con el jefe del gabinete ministerial y los 
ministros de Energía y Minas, Agricultura y Ambiente para evaluar el pedido que los 
candaraveños realizaron hace más de un año. No obstante, refirió que aún no han sido 
atendidos, a pesar de reiterar su solicitud en varias ocasiones al premier Javier Velásquez 
(Correo Tacna, 05/11/09). 

• Piden cumplimiento de sentencia del TC (Lima). Debido a que el Ministerio de Economía y 
Finanzas (MEF) no transfiere los S/. 50 millones destinados al cumplimiento de la Ley del 
Programa de Reestructuración de la Deuda Agraria (PREDA), los principales gremios agrarios 
remitieron una carta notarial al titular de la cartera, Luis Carranza, pidiéndole que cumpla 
con el desembolso de los recursos. Para la Convención Nacional del Agro Peruano 
(CONVEAGRO), es incomprensible que existiendo un fallo del Tribunal Constitucional a 
favor de la ejecución de la ley, el MEF se niegue a entregar el dinero al Banco Agrario. Dicha 
misiva es suscrita por Federico León y León (CONVEAGRO), Enrique Málaga (Junta Nacional 
de Usuarios del Distrito de Riego), Antolín Huáscar (Confederación Nacional Agraria)  y Jorge 
Prado (Confederación Campesina del Perú). Federico León y León señaló que espera que 
Carranza cumpla, en un plazo máximo de diez días, la ejecución de la ley; caso contrario, 
elevarán su pedido a la vía judicial para presentar una Demanda de Cumplimiento al titular 
del MEF (La República, 05/11/09). 

• Portuarios paran contra privatizaciones (Piura). Continuando con la protesta por supuesta 
alza de tarifas en el puerto de Paita, tras el proceso de concesión, Gustavo Gutiérrez, 
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secretario general de la Federación de Trabajadores de la Empresa Nacional de Puertos 
(FENTENAPU), afirmó que el ministerio de Transporte y Comunicaciones no puede continuar 
más con una política de oídos sordos a este sector pues la magnitud del nuevo 
‘Cierrapuertos’ será mayor que el del 26 de octubre pasado. Gutiérrez Vigil, quien pidió un 
debate sobre la política portuaria con el MTC, a fin de atender las demandas de los 
trabajadores. Wilmer Esteves, secretario del Sindicato de Estibadores del Puerto del Callao, 
expresó su preocupación por la crítica situación laboral de este gremio y no descartó que 
inicien un paro nacional indefinido de no encontrarse soluciones concretas. Entre las 
demandas de los portuarios están, además de la inmediata anulación del contrato de 
concesión del puerto de Paita, la no privatización de los terminales portuarios del Callao, 
Pisco, Salaverry e Iquitos, entre otros puertos, la renuncia del ministro de Transportes y 
Comunicaciones, Enrique Cornejo, y de la directora ejecutiva de PROINVERSIÓN, Cayetana 
Aljovín; así como la modernización del sistema portuario nacional con la reinversión de 
utilidades, ya que todos los puertos reportan utilidades, señalan los dirigentes (La República, 
La Primera Lima, 05/11/09). 

• Piden que no se paralice Puerto del Callao hoy (Callao). El presidente de la Sociedad de 
Comercio Exterior, COMEX Perú, exigió a los ministerios de Transportes y Comunicaciones y 
del Interior que no permitan que se paralicen las operaciones del Puerto del Callao el día de 
hoy y mañana, fechas en las que se ha convocado un paro de trabajadores portuarios. 
“Durante la huelga de noviembre de 2007 hubo pérdidas por más de US$500 millones en 
comercio exterior”, recordó. David Saavedra, representante de los trabajadores del Callao, 
aseguró que el 100% de ellos se plegará al paro (Perú 21, 05/11/09). 

• En marcha un plan para evitar la paralización de los puertos (Lima). A las 11 de la noche de 
ayer se puso en marcha el plan de contingencia elaborado por ENAPU, la Autoridad 
Portuaria Nacional (APN) y la Policía Nacional, con el fin de impedir la paralización de 48 
horas de los puertos del país, convocada por la Unión Sindical Portuaria (USP). Cabe 
destacar que la Cámara de Comercio de Lima advirtió que la medida de fuerza podría 
ocasionar pérdidas por más de US$300 millones al comercio exterior del país. La cifra se 
condice con el perjuicio que significó la huelga de noviembre del 2007, en la que se 
acumularon mermas por US$552 millones. Según explicó Frank Boyle, presidente de la APN, 
el plan de contingencia brindará las garantías y seguridad necesarias para los trabajadores 
que laboran en los doce terminales a cargo de ENAPU y los dos puertos concesionados 
(Matarani y Paita). Dicho plan contará con la participación de la Policía Nacional y 
funcionarios de la Fiscalía de Prevención del Delito del Callao para el caso del primer puerto 
del país. En el resto de terminales —añadió— las garantías serán prestadas tanto por las 
fuerzas del orden como por los encargados de la administración (El Comercio, 05/11/09). 

• Piden no disolver AIDESEP  (Lima). El pedido del gobierno de disolución de AIDESEP debe 
ser evaluado porque carece de sentido y genera desconfianza en las comunidades nativas, 
señaló Pilar Mazzetti, integrante de la comisión especial que investiga los sucesos de Bagua. 
En tal sentido, informó que ha hecho el pedido formal a través del Ministerio de Agricultura 
para que se tome en cuenta su solicitud porque la medida resultaría poco pertinente en estos 
momentos (La República, La Primera Lima, 05/11/09). 

• Anuncian instalación de base militar en Río Blanco (Piura). El Primer Ministro Javier 
Velásquez anunció que hay posibilidad de instalar una base militar en la zona donde opera 
el proyecto minero Río Blanco, Alto Piura, atacado recientemente con el lamentable saldo de 
tres trabajadores muertos. La idea surgió luego de que la tarde de ayer se reunieran el 
premier, el ministro del Interior Octavio Salazar, el ministro de Energía y Minas Pedro 
Sánchez, el jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas Francisco Contreras, y el 
gerente general de la minera Río Blanco, Jian Wu, entre otros. Tanto el premier como el 
ministro del Interior señalaron que aún no se puede determinar quiénes perpetraron el 
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ataque, pues el caso aún está en investigación. En tal sentido, indicaron que es imposible 
atribuir el ataque a narcotraficantes.  “No se puede adelantar información. De acuerdo con la 
evaluación del personal se tomarán decisiones”, informó Salazar (La República, Correo Lima, 
Correo Piura, 05/11/09). 

• Ancón no se perjudicaría con proyecto (Lima). El Grupo Romero aseguró que los trabajos 
que se realizarán en Ancón no dañarán el ecosistema en esta zona del país, como lo han 
señalado algunos pescadores y bañistas, pues el Estudio de Impacto Ambiental se dará a 
conocer recién en diciembre. Así respondió la empresa ante las informaciones que daban 
cuenta de la supuesta peligrosa construcción de un terminal portuario en esta bahía. 
“Respetuosos de la ley, de los procesos establecidos por las autoridades, se viene realizando 
el Estudio de Impacto Ambiental (EIA) a cargo de Ecoplaneación Civil S.A (ECSA) en el que se 
determinará la incidencia que pueda tener el proyecto en la zona”, señaló el Grupo Romero 
a través de un comunicado (Expreso, 05/11/09). 

• FEDETA exigen mesa de diálogo (Lima). La Federación de Trabajadores de Ayacucho 
(FEDETA) convocó para hoy a un paro de 24 horas a fin de exigir al gobierno regional la 
instalación de la Mesa de Diálogo para discutir la problemática laboral planteada desde el 
2007. El secretario general del gremio, Mario Cabrera, dijo que el gobierno regional, 
encabezado por Ernesto Molina, no ha respondido a los sendos documentos enviados por la 
FEDETA. Cabrera indicó que los trabajadores ayacuchanos desean conversar sobre la 
estabilidad laboral, reorganización, reestructuración y evaluaciones que va a implementar el 
gobierno regional, pero su negativa a dialogar demostraría “una prepotencia” de Molina, 
acotó (La Primera Lima, 05/11/09). 

• Jubilados de las Fuerzas Armadas y policiales exigen pensiones (Lima). Camilo Rivera, 
presidente de la Asociación de pensionistas de las Fuerzas Armadas y Policía Nacional-
APENFFAAPONA, indicó que son 93 mil jubilados de las Fuerzas Armadas y policiales, que 
exigen que el gobierno cumpla con el pago de 34 millones de soles que por ley les 
corresponde, después de haber servido 20, 30 y hasta 40 años. “Somos mayormente 
suboficiales que nos sentimos marginados de los beneficios que corresponden a los oficiales, 
desde hace 11 años estamos en juicios con el Estado y pese a que varias sentencias nos 
favorecen el Ministerio de Economía hace caso omiso de nuestras demandas. Debemos ganar 
un mínimo de 619 soles y sin embargo muchos perciben sólo 409 soles”, expresó (La 
Primera Lima, 05/11/09). 

• Trabajadores de la Corte se movilizaron (Puno). Con una movilización por las calles de la 
ciudad de Juliaca, los agremiados al Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la 
Provincia de San Román culminaron ayer el paro de 48 horas decretado a nivel nacional, 
exigiendo sus reivindicaciones laborales. Los trabajadores del Poder Judicial recorrieron las 
calles céntricas de la ciudad, demandando básicamente el pago de bonos por competitividad 
y aumento de sueldos. La Secretaria de Organizaciones del Sindicato de Trabajadores del 
Poder Judicial, bases Puno, Margarita Paredes, dijo que la paralización de 48 horas es una 
medida preventiva y anunció que se vienen jornadas de protesta mucho más radicales 
(Pachamama Radio, 05/11/09). 

• Hoy se levanta paro en el poder judicial (Tumbes). Tras 2 días de haber paralizado sus 
labores, el personal que labora en diferentes áreas del poder judicial reinicia sus labores de 
manera normal (Correo Tumbes, 05/11/09). 

• Exigen consulta popular para ejecutar Hidroeléctrica Inambari (Puno). La parlamentaria por 
Puno Susana Vilca, entregó al viceministro de Energía y Minas, Daniel Camac, el 
pronunciamiento de la sociedad civil de la Provincia de Carabaya, donde se le solicita una 
consulta popular antes de construir el proyecto energético Inambari. La entrega se realizó 
ante la Comisión de Energía y Minas del Congreso de la República, donde el funcionario de 
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Energía y Minas se comprometió en dar trámite al referido documento. Uno de los temas 
centrales del pronunciamiento es, precisamente, pedir explicación del convenio energético 
celebrado entre Perú y Brasil, donde está la construcción del  proyecto de la Central 
Hidroeléctrica del Inambari. Asimismo, se solicita que el gobierno cumpla con aplicar el 
Convenio Nº 169 de la Organización Internacional de Trabajo (OIT), al que el Perú está 
anexo, la misma que indica que, para ejecutar este tipo de proyectos, se requiere la 
aprobación de los pobladores de las comunidades campesinas o pueblos indígenas (Los 
Andes, 05/11/09). 

• Catedráticos de rechazan propuesta del MEF (Puno). El Sindicato de Docentes de la 
Universidad Nacional del Altiplano de Puno rechaza la propuesta del Ministerio de 
Economía y Finanzas de que el tercer y último tramo de la homologación debe ser resuelto 
por las universidades. En el caso de la Universidad Nacional de Altiplano de Puno, su 
presupuesto esta designado para los servicios que ofrece y no se aceptará que recorten parte 
de ese dinero para asumir el tercer tramo de la homologación, señaló el secretario general 
del SIDUNA, José Fuentes. Indicó que continuarán con la huelga indefinida que están 
acatando desde hace algunas semanas y señaló que participaran en la marcha del 12 de 
noviembre (Pachamama Radio, 05/11/09). 

• Problema limítrofe será verificado (Puno). Las autoridades de la Sub Gerencia de 
demarcación territorial del Gobierno Regional de Puno viajarán, la próxima semana, hasta 
los distritos de Vila Vila y Ocuviri de la provincia de Lampa, con la finalidad de verificar el 
problema limítrofe que denunciaron los pobladores de dichas localidades. Ambos distritos se 
encuentran en problemas de demarcación territorial, debido a la existencia de una concesión 
minera denominada “Yesica” que en los próximos meses entrará a operar, pues los 
representantes de ambos pueblos señalan que tal concesión se encuentra en el ámbito de su 
territorio (Pachamama Radio, 05/11/09). 

• Moradores protestan por obra de agua (Piura). Ayer un grupo de moradores del 
asentamiento San Sebastián del cono sur, realizaron una bulliciosa protesta en el frontis de la 
Municipalidad de Talara, con la finalidad de reclamar al alcalde Juan Castillo Chinga por las 
obras de agua y alcantarillado que han sido, supuestamente, mal ejecutadas. El dirigente de 
la junta vecinal Eduardo Rebolledo, señaló que la obra tras ser concluida presentó ciertas 
deficiencias. Indicó por ejemplo que en algunas viviendas las aguas servidas ingresan a través 
de los inodoros, producto del desnivel del sistema de alcantarillado. Sostuvo, además, que 
junto con los demás moradores entregaron al alcalde Juan Castillo, una carta para detallar las 
presuntas irregularidades y omisiones técnicas. De no subsanarse las observaciones de la 
obra, se tiene previsto denunciar ante el Ministerio Público a los funcionarios de la 
Municipalidad encargados de inspeccionar la obra junto con la empresa ejecutora, advirtió 
(El tiempo de Piura, 05/11/09). 

• Convocan a paro regional (Cajamarca). Con la presencia de dirigentes ronderos, 
representantes de organizaciones populares, autoridades municipales, junta de regantes de la 
cuenca Chancay Lambayeque y otros gremios, se realizó en la provincia de Santa Cruz una 
importante reunión de trabajo en donde se debatió la problemática medioambiental y su 
impacto en la región Cajamarca. Por otro lado, en dicha reunión también se acordó convocar 
a un paro regional para los días 26 y 27 de noviembre, teniendo como plataforma de lucha 
exigir a las autoridades regionales y nacionales respeten las decisiones de los pueblos en 
temas de explotación minera (Panorama Cajamarquino, 05/11/09). 

• Dirigentes acusan maltrato laboral (Callao). El representante de los trabajadores portuarios 
del Callao, Augusto Chávez, denunció que el Ministro de Transportes, Enrique Cornejo, en 
coordinación con el Presidente del Directorio de ENAPU, Mario Arbulú, ha iniciado una 
campaña de despido solapado de los trabajadores de ENAPU. “Creemos que es una actitud 
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intimidatoria, de parte de estos funcionarios que están atentando contra la libertad 
democrática de los trabajadores de expresar nuestro pensamiento y nuestra protesta” 
manifestó el dirigente sindical (La Primera Callao, 05/11/09). 

• Mesa técnica y diálogo por Sísmica 3D (Tumbes). Hoy se realizará la sesión de la Mesa 
Técnica y Diálogo sobre el levantamiento sísmico marino 3D al lote Z-1 programado por la 
BPZ, en que participarán los viceministros de Energía y Minas y de la Producción. Esta se 
realizará en el auditorio del Gobierno Regional, a partir de las 9 de la mañana. Estarán 
presentes el presidente regional, los consejeros regionales, los directores de Energía y Minas, 
IMARPE, Producción, los gerentes de Recursos naturales y desarrollo Económico, 
representantes de BPZ y delegados de los gremios de pescadores (Correo Tumbes, 05/11/09). 

• Disputa por el agua de Bamputañe (Arequipa). Los agricultores de la Zona Regulada del 
Chili indicaron que el agua que almacenará la represa Bamputañe es de esa cuenca y no del 
Colca-Siguas, que irriga las tierras de Majes. "Desde 1965 tenemos reservada e incorporadas 
las aguas de la subcuenca del Bamputañe que pertenece a la subcuenca denominada Alto 
Colca, las mismas que son captadas y conducidas por el canal Pañe-Sumbay hacia el río 
Chili", afirmó el presidente de la Junta de Usuarios de la Zona Regulada, Zacarías Chávez. 
Por su parte, Wilber Tejada, representante del Chili ante la mesa técnica que instaló la 
Autoridad Nacional del Agua (ANA), señaló que hoy se cumple la última reunión y que 
esperan tener un resultado justo. Voceros de la Junta de Usuarios de Majes, señalaron que las 
aguas del Bamputañe alimentan la cuenca del Colca Siguas y por ello reclaman parte del 
almacenamiento de la presa (Correo Arequipa, 05/11/09). 

 

NNoorrmmaass  lleeggaalleess  ddee  iinntteerrééss  
 
No se registran. 


